

BAB V

PENUTUP

5.1 Simpulan

Kelainan kongenital merupakan kelainan pada bayi yang banyak terjadi di negara-negara berkembang, dan terbentuk berdasarkan manifestasi sejak masih berada di dalam kandungan. Dampak kelainan kongenital bagi orang tua ialah kerap dilanda rasa malu serta harus mempersiapkan pengeluaran yang lebih besar untuk perawatan bayi. Pada dampak yang lebih serius, kelainan kongenital menjadi penyebab kematian neonatal tertinggi ketiga di Indonesia memiliki kasus kejadian paling banyak di pulau Jawa. Sementara itu, informasi seputar kelainan kongenital yang masih jarang ditemui menjadikan para ibu kurang memperhatikan isu ini. Padahal, pada dasarnya kelainan kongenital sebenarnya dapat dicegah sedini mungkin, baik sebelum maupun saat hamil.

Berdasarkan hasil penelitian yang telah penulis lakukan, diketahui bahwa ibu hamil maupun yang sedang merencanakan kehamilan, khususnya di pulau Jawa hanya mengetahui sebatas permukaan saja mengenai kelainan kongenital. Hal ini diperkuat dengan realita bahwa sebagian besar dari mereka masih kurang memahami bahkan ragu terkait kebenaran fakta dan mitos seputar kelainan kongenital. Oleh karena itu, dibutuhkan suatu media yang dapat menginformasikan hal-hal seputar kelainan kongenital, mulai dari pengertian hingga pencegahannya.

Buku informasi seputar kelainan kongenital yang berjudul “*Make It [I’m] Perfect*” ini dirancang guna membantu memberikan gambaran kepada ibu hamil maupun yang sedang merencanakan kehamilan agar dapat mempersiapkan dan menjalani kehamilan dengan sehat, serta menghindari risiko-risiko penyebabnya agar bayi dapat terlahir dalam keadaan normal tanpa adanya cacat. Buku juga dilengkapi dengan fitur aktivitas berupa *planner* setelah seluruh bab pembahasan selesai. Fitur ini berguna agar hal-hal yang telah dipelajari dapat direalisasikan oleh pembaca sendiri. Buku yang dikemas dengan konsep *planner book* membuat buku

terkesan lebih menarik namun tetap informatif, ditambah dengan media-media pendukung buku seperti media promosi, *merchandise*, maupun *gimmick* yang juga menambah ketertarikan pembaca terhadap buku ini.

5.2 Saran

Setelah melakukan serangkaian proses perancangan dalam tugas Akhir ini, penulis ingin menyampaikan beberapa saran dan masukan kepada pembaca, terutama para mahasiswa/i yang akan melakukan penelitian mengenai topik-topik lain, khususnya yang berhubungan dengan buku informasi.

- 1) Dalam pemilihan topik, ada baiknya pembaca memilih topik yang relevan dan diminati sehingga dapat menikmati proses penelitian maupun perancangannya. Hal ini menimbang proses pengumpulan data yang harus dilakukan secara detail dan lengkap agar dapat menghasilkan rancangan desain yang baik.
- 2) Pembaca harus memiliki rasa tanggung jawab dan komitmen yang tinggi untuk menyelesaikan proses perancangan Tugas Akhir hingga selesai, mengingat proses yang dilalui memiliki banyak tahapan yang harus dijalani.
- 3) Bersabar dan melakukan manajemen waktu sebaik mungkin. Hal ini dikarenakan banyak hal dalam proses penelitian yang sewaktu-waktu tidak dapat berjalan sesuai apa yang telah ditetapkan, seperti menentukan jadwal wawancara, dan lainnya.
- 4) Dalam merancang karya desain, terutama buku, diperlukan konten informasi yang akurat dan telah terverifikasi oleh ahli, serta penggunaan bahasa maupun elemen-elemen visual yang relevan dengan tema maupun target sasaran, juga sesuai dengan konsep perancangan.
- 5) Pada proses perancangan karya desain berupa buku, perlu memperhatikan jumlah halaman yang dapat diperkirakan melalui penghitungan *spread* pada katern sehingga dapat menghindari banyaknya sisa kertas saat pencetakan.
- 6) Segala proses perancangan merupakan suatu pembelajaran yang berharga dan bentuk implementasi ilmu-ilmu yang telah didapat selama perkuliahan. Oleh karena itu, diharapkan pembaca dapat bijak dalam menyikapinya dan tidak menjadikannya sebagai beban.